

Compte rendu du Conseil d'Administration de « Villages Dogons » du jeudi 20 mars 2008

Etaient présents : Elisabeth Aviles, Serge et Catherine Fourny, Odile Frénehard, Alain Grandjean, Muriel Joly-Pottuz, Serge Ligneau, Dominique Lutran, Hugues Malfond, Michelle Morcrette, Pierre Masson, Annick Prévost, Sandrine et Jean-Marie Redreau et, Antoine, Olivier et Sonia, pour l'association « Fantaisine »

I) **Compte rendu du dernier séjour au Mali de février 2008 :**

A l'occasion du « Ginna Dogon », Serge et Catherine étaient accompagnés de 6 membres de notre association, mais aussi de 5 membres de « Fantaisine » pour un projet théâtral.

a) « **Fantaisine** » : 5 personnes de cette association basée à Enghien ont pu, en quelques jours, monter une petite pièce de théâtre avec les enfants de l'école d'Ewéry. Ils étaient financés par « Envies d'Agir » et la ville d'Enghien. Avec, sur place, l'aide efficace et enthousiaste de Bakari, l'instituteur, ils ont formé deux groupes pour travailler les textes de la fablette, mais aussi les décors, les costumes et la musique (avec création de certains instruments) La représentation a eu lieu devant les familles, le CAP (représentant de l'académie), le représentant du chef d'Ewéry, de nombreux villageois et les membres présents de « Villages Dogons ». Ils ont eu un franc succès et, sur proposition du CAP, une reprise a été jouée à Douentza.

b) Cette année, le **deuxième « Ginna Dogon »** se déroulait à Douentza en février. Il s'agit là d'un grand rassemblement dogon qui a mobilisé, sur des projets culturels, de très nombreux participants.

c) **Etat des projets en cours et rencontres avec les villageois :**

Un point détaillé de certains projets est fait dans le prochain bulletin. Pour ne pas faire doublon, je cite donc rapidement ces derniers.

- **Le barrage de retenue des eaux de Guénébana** a connu un grand succès durant 4 mois, mais était à sec en décembre. Des travaux de recherche de fuites et de surélévation sont prévus. (Voir bulletin n°6)

- **Les écoles** : Peu de nouveaux inscrits dans les deux écoles. Un recensement a été réalisé par la mairie de Douentza pour inciter les parents à envoyer leurs enfants à l'école.

A Koumbé, l'habitat est très dispersé et le site de l'école est très éloigné pour certains enfants. Le principe d'une cantine- internat de semaine est en projet. La construction d'une troisième classe sur les deux sites est toujours prévue. (Pour détails voir bulletin n°6)

Serge signale un partenariat avec la Ligue de l'Enseignement du Val d'Oise, qui pourrait éventuellement participer à ce projet pour une somme maximum de 4 000 euros.

-**Les micro-crédits** : Les crédits alloués l'an passé à des **groupes de femmes** ont été bien gérés. Les différentes associations ont été rencontrées et des demandes de renouvellement ont été étudiées pour certaines d'entre elles (pour détails voir bulletin n°6)

L'augmentation de certains crédits vise à permettre aux groupes de femmes d'atteindre plus rapidement leur autonomie. Cet argument est de poids pour notre association qui ne souhaite en aucun cas la pérennisation des aides.

Un bilan est fait sur le fonctionnement des **banques de céréales** :

A Koumbé II la banque fonctionne bien et les villageois aimeraient monter une banque, sur le même principe, pour le bétail, en achetant du tourteau qui est à base de graines de coton

écrasées après extraction de l'huile. Il s'agit là d'une diversification de la banque de céréales sans demande de budget supplémentaire.

A Koumbé I, la banque de mil reste suspendue par notre association. Les rapports sont toujours tendus avec Samba, le fils du Chef, qui n'œuvre pas dans le sens de l'intérêt général.

A Guénébana, la banque fonctionne bien et les villageois aimeraient, eux aussi, créer une banque pour le bétail en achetant du tourteau. Pour ce faire, ils demandent un prêt de 500 000 FCFA.

Le point est également fait sur le système du **dépôt-vente de médicaments** : Celui de Koumbé I ne fonctionne pas. Un nouveau dépôt pourrait être créé pour Koumbé II et un autre pour Guénébana. Pour ce projet, les villageois apporteraient 20 000 FCFA et notre association un crédit équivalent de 20 000 FCFA.

Pour la production maraîchère d'Ewéry il est à noter que les hommes n'ont toujours pas réussi à se regrouper (un ultime essai sera tenté à la saison prochaine). Par contre, les femmes ont bien travaillé et exploitent toutes les parcelles disponibles. Elles ont été aidées par la location d'un tracteur pour labourer les terres.

Après discussions le CA se prononce favorablement envers les différentes demandes de prêts, soit :

- 200 000 FCFA (304 euros) pour les teinturières de Guénébana qui travaillent le coton.
- 300 000 FCFA (457 euros) pour les « Déesses » de Douentza qui font de l'embouche.
- 500 000 FCFA (762 euros) pour une banque de tourteaux à Guénébana.
- 20 000 FCFA (30 euros) pour chacun des dépôts de médicaments au profit de Koumbé II et Guénébana.

d) Situation de l'instituteur de Koumbé : Ce dernier, prénommé Boureïma, est très actif et passionné par son travail, mais il se trouve dans une situation très difficile. Sa maison a été détruite lors des dernières grandes pluies, il n'est pas payé par la mairie de Douentza depuis plusieurs mois et, Samba, le fils du chef de Koumbé, ne l'aide pas. Il doit payer lui-même les craies et ses livres. Devant cette situation et le découragement de l'instituteur, une subvention exceptionnelle de 50 000 FCFA (76 euros) a été décidée sur place.

e) Autres projets : La construction du puits de Siba doit reprendre en avril. Le village de Panga demande la construction d'un barrage sur un cours d'eau temporaire pour irriguer des jardins maraîchers. Ce projet sera soumis aux membres de notre association lors de la prochaine Assemblée Générale.

II) Journées de printemps de « Villages Dogons » :

Nous disposons de la chapelle du séminaire de Montmagny du mercredi 16 avril au dimanche 20 avril. Après discussion sont proposées les activités suivantes :

- Ouverture au public et aux scolaires, les vendredi 18 et samedi 19 de 14h à 19h. Avec exposition de photos et d'objets par Alain Granjean, Serge Fourny, Marie-Hélène Archambeau et Muriel Joly-Pottuz avec sa classe de l'école Jules Ferry de Montmagny. Enfin, l'exposition-vente d'artisanat africain rapporté par Serge et Catherine.
- Vendredi 18, à 20h30, projections de deux films sur le travail réalisé par l'association « Fantaisine » à Ewéry et un film retraçant les réalisations de « Villages Dogons » avec une mise à jour de l'actualité la plus récente.
- Samedi 19 au soir : repas « entre nous » pour clore ces journées en partageant les paniers pique-nique que chacun aura prévu.

III) Les finances :

Après les ventes de fin 2007, nos finances sont excellentes.

Une demande de subvention de 5000 euros est en cours d'étude par le biais de la Guilde du Raid dans le cadre d'un partenariat avec le CRCC (Conseil Régional des Commissaires aux Comptes).

« Villages Dogons » n'est toujours pas enregistrée comme O.N.G. par le gouvernement malien car il manque encore l'agrément comptable. Le dossier est en cours.

IV) Prochaines ventes :

Les brocantes de printemps vont être programmées. Nous avons déjà deux dates.

- Le dimanche 13 avril 2008 à Commeny dans le Val d'Oise, à l'occasion d'une vente de vins à la ferme du « Lapin Compote ».
- Le dimanche 15 juin, brocante à St Prix.

Fait le 1^{er} Avril 2008 par Odile Frénehard (secrétaire)